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Paul Champsaur remettra ce 18 décembre son rapport sur la fibre et l'avenir du cuivre. 
Il s'agit de pouvoir continuer à développer la fibre, sans pénaliser les consommateurs. 

C'est un peu le chiffon rouge des télécoms. Le rapport de Paul Champsaur va-t-il imposer 
une extinction du cuivre dans des délais très courts afin de favoriser le développement de 
la fibre? Autrement dit, est-il envisageable de couper les lignes utilisées pour l'ADSL et le 
téléphone fixe pour pousser les consommateurs à adopter plus rapidement l'internet fixe 
très haut débit: la fibre? 
Le rapport, portant sur «la transition vers les réseaux à très haut débit et l'extinction du 
réseau de cuivre», plaiderait plutôt en faveur d'une extinction naturelle du cuivre, selon 
nos sources. Il s'agirait donc d'attendre que les utilisateurs abandonnent d'eux-mêmes le 
cuivre pour la fibre. «La migration vers la fibre se fera naturellement, avec l'appétit des 
consommateurs pour une technologie qui répond à leurs attentes», prédit un opérateur, 
qui s'attend à voir le marché de la fibre «décoller en 2015». Quelques incitations 
pourraient être mises en place, notamment l'augmentation des tarifs de gros. Obliger les 
autres opérateurs à verser des sommes plus importantes à Orange pour utiliser son réseau 
cuivre serait une façon de rendre l'ADSL au moins aussi cher que la fibre. 
L'ADSL reste incontournable 

Pas question donc d'imposer une date d'extinction du cuivre à Orange. «Ce serait prendre 
le risque de voir l'État condamné à verser plusieurs centaines de millions d'euros de 
dédommagement à Orange, qui est une entreprise privée», glisse-t-on dans les couloirs de 
l'Assemblée nationale. Les parlementaires ont d'ailleurs déjà fait savoir dans un courrier 
qu'ils seraient très vigilants sur les mesures prises pour pousser la fibre. Ils ne veulent pas 
que la fibre soit synonyme d'augmentation des impôts locaux. 
Une extinction du cuivre poserait en outre de nombreux problèmes techniques, comme la 
connexion des bâtiments isolés, la continuité de certains services, par exemple, la 
télésurveillance. Pire, certains barrages d'EDF sont truffés de capteurs branchés sur le 
réseau cuivre. L'arrêter brutalement reviendrait à priver l'électricien d'une partie de la 
surveillance de ses ouvrages. Autant d'obstacles qui devraient pousser le gouvernement au 
pragmatisme. 
Un nouveau label pourrait néanmoins voir le jour, mettant en avant les zones fibrées. Il 
serait comparable au diagnostic énergétique pour les logements, avec une information sur 
les débits disponibles dans un bâtiment ou un logement donné. De son côté Orange imagine 
déjà les immeubles de demain. Dans le cadre d'un projet baptisé Zline (Zone locale 
immeuble neuf), l'opérateur prévoit des bâtiments qui seraient uniquement fibrés et non 
pas équipés de lignes cuivre, qui à terme, ne seront plus utilisées. 
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